

Petróleo ganó 4% y dólar cayó de \$3.400 por la Fed y China

BOLSAS. LA MONEDA COTIZÓ EN PROMEDIO A \$3.400,99, LUEGO DE PERDER \$37,62 FRENTE A LA TASA REPRESENTATIVA DEL MERCADO QUE EL MIÉRCOLES SE UBICÓ EN UN PRECIO DE \$3.438,61



Felipe Campos
Dir. de investigaciones de Alianza Valores

"Si uno viera que todo es muy estático, uno pensaría que el dólar y los tesoros han estado sobrereaccionando, pero comienzan a descontar un futuro más complicado".

Las bolsas del mundo y la región también ganaron en la jornada

La reducción del nerviosismo en el mercado impactó también a las bolsas globales y latinoamericanas. En EE.UU., el índice S&P 500 ganó 0,87%, mientras en Europa, el Euro Stoxx ganó 0,88%. Por su parte, el Nikkei japonés ganó 0,12% y el Dax alemán 0,96%. En cuanto a los mercados de la región, el principal referencial de la *Bolsa de México* subió 1,16%, mientras el mayor índice de Colombia, el Colcap, ganó 0,28%. Más hacia el sur, el índice peruano vio una leve caída de 0,13%, mientras la bolsa de Chile subió 0,93%.

Síganos en:
www.larepublica.co
Con la posición de Colombia en cuanto a competitividad turística en la región.

China no solo es la economía emergente más grande, sino que también es el segundo país que más consume petróleo en el mundo. Por ello, el barril de referencia WTI cotizó a US\$56,26 tras subir 4,3%, mien-

tras que el de Brent cerró a US\$60,70 tras ganar 4,1%.

El analista de *Rogue Economist*, **Rodrigo Gandini**, dijo que hay otros factores que ayudaron a que haya una disminución "importante en el riesgo en los mercados", como el retiro de la ley de extradición en Hong Kong y la pérdida de la mayoría de votos del primer ministro británico, **Boris Johnson**, en el parlamento, "lo que detiene en algún nivel el brexit sin acuerdo".

Aún así, **Gandini** señaló que "mantener esta situación de alivio de riesgo depende en gran medida de si se realiza o no, la reunión entre EE.UU. y China que debería pasar este mes"; por lo que el experto no fue positivo y recordó que aún queda en el mercado la incorporación de los menores datos de confianza en EE.UU. y los riesgos de contagio de Argentina.

El director de investigaciones de *Alianza Valores*, **Felipe Campos**, dijo que hay que tener en cuenta otros datos "de los que nadie ha hablado", como el hecho de que en un año, se han generado 500.000 puestos de trabajo menos en el país norteamericano "lo que pone a la economía en una dinámica cercana a la desaceleración. Un tema que ya está en la mente de los inversionistas".

Según el director, el dólar viene en una gran fortaleza a nivel global "y en algún momento será el que ahogue las materias primas" tras un periodo en el que los commodities no se han visto tan afectados.

"Uno sí puede creer que el dólar en Colombia está fuera del precio de equilibrio, pero determinararlo ha sido cada vez más complicado y ahora dicen que

COMPORTAMIENTO DEL MERCADO

PETRÓLEO BRENT EN EL AÑO



DÓLAR INTRADÍA



COTIZACIÓN BOLSAS EN EL DÍA

País	Mercado	Variación %
EE.UU.	S&P 500	1
Alemania	Dax	0,96
Zona Euro	Euro Stoxx	0,88
Japón	Nikkei	0,12
México	Mexbol	1,16
Chile	Ipsa	0,93
Colombia	Colcap	0,28
Perú	S&P/Bvl	-0,13

Fuente: Bloomberg / Set FX / Grupo Aval

Gráfico: LR-GR

este es de \$3.200. Lo que han demostrado las monedas es que comienzan a prepararse para el futuro, revisando tal vez que el petróleo vaya a niveles más bajos en medio de las tensiones comerciales, pues un periodo de recesión la economía lleva al crudo entre US\$30 o US\$40 por barril", dijo **Campos**.

El miércoles, la curva de rendimientos de los bonos estadounidenses se normalizó, apoyando el bienestar en los inversionistas, pues según los ex-

pertos, cuando esta curva se invierte, es un indicador de una próxima recesión.

Con las novedades macroeconómicas, el yen y el dólar a nivel global se debilitaron. Siendo estos los activos de refugio favoritos de los inversionistas junto al oro. Es clave recordar que el índice dólar, que mide a la divisa contra una cesta de monedas pares, había llegado esta semana a su nivel máximo en dos años.

ANDRÉS VENEGAS LOAIZA
avenegas@larepublica.com.co

BOLSAS. LAS ENTIDADES HAN ABONADO \$1,8 BILLONES A INVERSIONISTAS

FIC administrados por fiduciarias aumentaron rendimientos en 21%

De acuerdo con las cifras del sector fiduciario hasta julio de 2019, presentadas por la *Asociación de Fiduciarias de Colombia (Asofiduciarias)*, las entidades de este sector han abonado \$1,8 billones en rendimientos a más de 1,6 millones de personas que invierten en fondos de inversión colectiva (FIC).

Esta cifra representa un crecimiento de 21% respecto a los rendimientos generados en julio de 2018 según la entidad,

que aseguró que las fiduciarias gestionan \$80,6 billones entre FIC y Fondos de Capital Privado, cifra que equivale a 74% de esta industria y a 7,9% del PIB.

"Los FIC siguen posicionándose como un vehículo interesante que abre las puertas del mercado de capitales a cualquier tipo de persona que busque cumplir sus objetivos de inversión a través de mecanismos vigilados por el *Estado* y administrados por expertos. El reto es seguir acercando al público

estas alternativas formales de manera ágil y sencilla.", explicó **Germán Arce Zapata**, presidente de *Asofiduciarias*.

Además, el sector fiduciario administra activos de terceros por valor de \$619 billones en cerca de 23.918 negocios. Esta cifra representa 65% del total de activos de terceros administrados por el sistema financiero y equivale a 61% del PIB al primer trimestre de 2019.

ANDRÉS VENEGAS LOAIZA
avenegas@larepublica.com.co

Vatía
Primeros, después de ti
VATIA S.A. E.S.P.

INVITACIÓN A PRESENTAR OFERTA MERCANTIL PARA EL SUMINISTRO DE ENERGÍA Y POTENCIA MERCADO REGULADO No. 004-2019

OBJETO: VATIA S.A. E.S.P. informa que está interesada en recibir propuestas de suministro de energía eléctrica, con destino al Mercado Regulado para el periodo comprendido entre el 1 de enero de 2021 al 31 de diciembre de 2022.

FECHA APERTURA: 5 de septiembre de 2019

PREGUNTAS Y ACLARACIONES: 12 de septiembre de 2019

RESPUESTAS A ACLARACIONES: 20 de septiembre de 2019

FECHA DE CIERRE: 26 de septiembre de 2019

FECHA DE ADJUDICACIÓN: De acuerdo con los tiempos previstos por la resolución CREG 167 de 2008. Los interesados pueden solicitar los pliegos desde el 5 de septiembre a los siguientes correos electrónicos: mreyes@vatia.com.co y wduque@vatia.com.co. El valor de la participación en el proceso es de \$500.000, que deberán ser consignados en la cuenta corriente No. 502-005 614 del Banco BBVA. Solo podrán presentar ofertas quienes hayan cancelado el valor de dicho documento.

Vatía
Primeros, después de ti
VATIA S.A. E.S.P.

INVITACIÓN A PRESENTAR OFERTA MERCANTIL PARA EL SUMINISTRO DE ENERGÍA Y POTENCIA MERCADO REGULADO No. 005-2019

OBJETO: VATIA S.A. E.S.P. informa que está interesada en recibir propuestas de suministro de energía eléctrica, con destino al Mercado Regulado para el periodo comprendido entre el 1 de enero de 2023 al 31 de diciembre de 2024.

FECHA APERTURA: 5 de septiembre de 2019

PREGUNTAS Y ACLARACIONES: 12 de septiembre de 2019

RESPUESTAS A ACLARACIONES: 20 de septiembre de 2019

FECHA DE CIERRE: 26 de septiembre de 2019

FECHA DE ADJUDICACIÓN: De acuerdo con los tiempos previstos por la resolución CREG 167 de 2008. Los interesados pueden solicitar los pliegos desde el 5 de septiembre a los siguientes correos electrónicos: mreyes@vatia.com.co y wduque@vatia.com.co. El valor de la participación en el proceso es de \$500.000, que deberán ser consignados en la cuenta corriente No. 502-005 614 del Banco BBVA. Solo podrán presentar ofertas quienes hayan cancelado el valor de dicho documento.